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本报讯（记者徐欣 通讯员
李飞峰 杨文忠） 又到一年桃红
柳绿时，今天迎来我国第 40 个
植树节。连日来，我市积极开展
各种形式的植树节活动，各地精
心组织县—镇—村三级义务植
树。第二期“添绿甬城 增贵庭
院”公益赠苗活动在全市范围内
开展，10 万株珍贵彩色树苗被
送到机关、部队、学校、乡村及
普通市民手中。

近年来，我市以植树节为契
机 ， 刮 起 全 民 植 树 “ 绿 色 风

暴”，接连举行了“百校千人同
栽百万棵树”“生态日护林植树
大行动”“珍贵树种进千村”等
主题植树活动，得到了社会各
界的积极响应，极大地增强了
全 市 绿 化 美 化 的 合 力 。 据 统
计，我市义务植树尽责率连年
稳定在 88%左右，参与度也更
加广泛。

“十二五”以来，我市积极
践行“两山”理论，按照“森林
宁波”建设总体要求，多种树，
种好树，彩化珍贵化，量质并

举，开展植树造林，绿化国土，培
育高质量森林。

经过近几年的努力，宁波市森
林面积达到 651.3 万亩，森林覆盖
率 48.66% ， 森 林 总 蓄 积 量 达 到
1560 万立方米，森林质量显著提
升。累计新增平原绿化面积 13.22
万亩，平原区林木覆盖率提高到
20%，“四边”绿化完成森林通道
建设 612 公里，绿化面积 1331 亩。
全市公益林保有量 400万亩，达到
森林面积的61.5%。

此外，我市积极与科研院校、

国际专家组织合作交流，在宁波市
林场、奉化区亭下林场和鄞州区天
童林场，实施了中德近自然森林经
营国际合作项目，累计完成 21 万
亩重点区域中幼林抚育，建成森林
抚育技术示范、人员培训、技术推
广的基础平台。

与此同时，我市扎实推进森林
系列创建，人居环境更加美丽和
谐，继 2010 年摘取“国家森林城
市”桂冠以来，2017 年底实现了
省级森林城市全覆盖，并着力推进
城乡绿化一体化。

植树节，刮起“绿色风暴”
我市合力绿化美化助推森林生态建设

本报讯（记者黄合 通讯员
杨婕 石丹琦） 阳春三月，草长
莺飞。昨日上午，在明媚的春光
里，“青春共成长 悦绿越美
丽”宁波市青少年成长林种植活
动举行，400 多名不同年龄、不
同职业的志愿者齐聚院士公园，
立志用自己小小的力量，汇聚成
一座城市的山清水秀。

据悉，本次活动由共青团宁
波市委、宁波市林业局、宁波市
青联主办，共青团鄞州区委、鄞
州区教育局、鄞州区城管局、鄞
州区农林局等单位承办，善园公
益基金会、鄞州银行公益基金会
等单位协办。

种下一棵树，长成一片林，
收获满园绿。活动现场，立志争
做低碳小达人的少先队员、致力
于城市美容的园林青年、奋力服
务乡村振兴的青年农民、注重绿
色经济发展的青年企业家等不同
领域代表，成为首批“亲绿使
者”，共同宣读守护誓词，许下
绿色梦想。

“虽说是第一次来，但是感
觉很有意思。”就读于华泰小学
二年级的郦益乐小朋友，认真地
将小树苗立起，再用铲子将土填
到坑里，踩实拍平。另一名“80
后”妈妈周女士也特意带着儿子
兜兜来现场植树。她说，带孩子
从小参加公益活动，也是希望在

他心里种下一颗绿色的种子，明
白植树造绿的意义和价值。

青春作伴，绿色先行。近年
来，全市共青团系统积极践行生
态绿色化发展战略，十万“河小
二”踊跃投身剿灭劣Ⅴ类水攻坚

行动，垃圾分类成为城乡青年新时
尚，“三改一拆”“四边三化”等工
作中也处处可见青年的身影。

“十年树木，百年树人，希望
青少年和这些树苗一样，每一天有
所成长、每一天有所收获，在坚持

自身践行植绿护绿的前提下，带动
他人、影响他人关注生态环保，最
终绽放各自的精彩。”团市委相关
负责人表示，这片志愿者们种下的
小树苗将成为“青春成长林”，成为

“美丽宁波”的一个生动注脚。

市青少年成长林种植活动举行

本报讯（记者厉晓杭 通讯
员陈红 顾霄扬） 3月9日，“80
后”党员志愿者林晓亚因病去
世，年仅 37 岁的她，生命定格
在了 2018 年的这个春天。昨天
下午，北仑新碶街道红领之家社
会服务中心党支部书记、主任陈
军浩发起“为晓亚植一棵树”活
动。

“亚亚离开了，但她留给所
有人的美好回忆永远鲜活，她的
精 神 永 存 心 中 。” 陈 军 浩 说 ，
2013年3月，红领之家首次组织
护绿活动，亚亚也报名参加了，
当时的情景记忆犹新。

植树活动得到红领们的积极
响应。数十位红领来到植树场
地，铲土填坑、挥锹培土、提水
浇灌，为林晓亚种下第一棵树。

大家还精心制作了一张纪念牌挂
在树上，上面写着林晓亚的名字
和红领编号。“这次我们先种一
棵纪念树，以后每年春天持续种，
形成晓亚纪念林。”陈军浩说。

红领之家成员陈晓静说：
“今天是亚亚入土的日子，也是
红领第 83 次护绿。没有了她的
身影，没有了她的笑声，但我们
找到了她留下的足迹，让她的精
神激励每位红领，在公益的道路
上前行。”

“林晓亚离开了我们，但是
她锲而不舍的公益精神留在了红
领之家，影响了每一个成员。我
们一定会把公益活动坚持做下
去，让公益活动带来的幸福之花
开遍每一个角落！”高塘小学教
师岑怀芝表示。

北仑红领之家昨发起纪念活动

为晓亚植一棵树

昨日，在保国寺古建筑博物馆的山林中，鄞州第二实验小学的同
学在父母的帮助下种下树苗。这是保国寺古建筑博物馆开展生态保护
季活动日的一个缩影。截至目前，今年已有上百户家庭预约参加保国
寺的植树活动。 （沈国峰 陈青 摄）

本报讯 （记者蒋炜宁） 上周
末，宁波首个教育综合体——芝士
公园试营业，全新的一站式经营模
式瞬间引爆了甬城市民的关注。入
驻芝士公园的 60 家培训机构均由
芝士公园统一审核确保品质，培训
合同由家长与芝士公园签订，确保
资金安全。更值得关注的是：每名
进入教室的孩子配有智能手环，家
长可实时查看。

芝士公园位于宁波日报报业
集团原办公大楼，由宁波日报报
业集团和万科共同投资 1.5 亿元改

造成了一座城市教育综合体。在
这里，父母送孩子参加培训，自
己 可 以 在 楼 里 找 到 感 兴 趣 的 项
目，一改过去来回接送的奔波和
等待时的无聊。据介绍，位于大
楼四、五层的 60 家培训机构是在
考察了国内 21 座城市后，从 200
多家机构中筛选出来的，主要提供
青少年素质教育类课程，包括国
学、少儿英语、编程、乐高、机器
人、舞蹈、健美操、跆拳道、空手
道、书法美术、主持表演、声乐、
击剑、马术、攀岩等。今后，这里

还将有一所幼儿园和投资上千万
元打造的全开放趣重力免费室外
广场。此外，在大楼一、二层的
配套商业有近 70 个品牌店，定位
为新城市美学生活目的地。万科
的长租公寓品牌泊寓也入驻芝士
公园，分布在大楼的 8 至 12 层，
为城市喜欢社交的青年男女提供拎
包入住式公寓。

最打动甬城家长的可谓其教
育培训业态的运作模式。入驻这
里的培训机构均由芝士公园统一
审核资质，确保品质。培训合同

由家长和芝士公园签订，确保资
金安全。芝士公园为进入教室学
习的每名孩子配备智能手环，一
旦孩子越过教学区内划定的红线
区域，就会报警。家长通过手机
App，可以实时查看孩子进教室的
时间、上课的视频，以及课间或
下 课 后 孩 子 在 大 楼 里 所 处 的 位
置。同时，培训费的支付、中途
退课退费，均可通过这个 App 完
成。

今年6月，芝士公园将全面开
业。

宁波首个教育综合体芝士公园试营业
今年6月将全面开业

为古建筑保护添绿意

市青少年成长林种植活动中，孩子们也踊跃加入绿化甬城行列。 （严龙 石丹琦 摄）

本报讯（记者项一嵚 通讯
员吴小玲） 新建企业的环保审批
耗费时间长，辛辛苦苦研发出来
的新产品很可能会在这段时间内
被竞争对手“山寨”。开年来，
位于奉化区莼湖镇的宁波通达新
合金有限公司董事长罗绍康一直
在发愁。3 月 8 日，他向上门调
研的区环保局相关负责人说起了
这些烦心事。第二天，区环保局
和莼湖镇政府的干部就专程上
门，为他进行业务指导。

罗绍康计划在莼湖镇楼隘村
投资1亿元，将“年产1000台无
油螺旋式压缩机生产线技改项
目”推上马。该项目达产后，年
产值可达 2亿元。经过对审批材
料、土地规划和生产设备的初步
审核，区环保局判定，该项目环
境污染小、技术含量高、产品附
加值高，将促进当地机械铸造企
业转型升级。“组团上门，提供
手把手的现场指导，帮助我们扫
清开工建设的障碍。”罗绍康心
里的石头终于落地。

“ 既 要 对 新 建 企 业 严 格 把
关，也得抓紧解决历史遗留问

题。”区环保局相关负责人介绍，
去年底以来，区环保局在未办理环
保审批手续的老企业和 10 家有资
质的环评中介机构间牵线搭桥，现
场组织“环保集市”，为企业上门
答疑。

今年初以来，区环保局累计受
理建设项目审批事项 68 件，许可
67 件，其中 27 件来自此前未办理
环保审批手续的老企业。今年 1月
底，宁波赛优机械科技有限公司
总经理毛志洪从区环保局领到了
建设项目环境影响报告表，深感提
高环保意识的重要性，“企业办了
10 年才通过环保审批，好比养了
个孩子，10 岁才摘掉‘黑户’的
帽子。”

为提高服务效率，区环保局以
“干部跑”和“中介跑”取代“企
业跑”。在企业找来环评中介公司
前，区环保局的干部就进行上门初
审，指出需要改进的问题，既让企
业少花冤枉钱，也加深了干部对具
体项目的直观了解。去年，环保审
批办结时间从原来的 30 个工作日
缩短为 13 个工作日，今年再次缩
减为8个工作日。

奉化环保审批
“干部跑”成为常态

本报北京电 （记者吴向正）
“《道路交通事故社会救助基金
管理试行办法》实施以来，虽然
对道路交通事故处理救助起到了
一定作用，但还没有完全发挥出
其应有的作用。”正在北京参加
十三届全国人大一次会议的全国
人大代表、奥克斯集团董事长郑
坚江，高度重视民生问题，近日
向大会提交建议，呼吁修订《道
路交通事故社会救助基金管理试
行办法》。

《道路交通事故社会救助基
金管理试行办法》 自 2010 年 1
月 1 日起施行以来，全国各地
根据 《道路交通事故社会救助
基金管理试行办法》 先后制订
了相应的实施办法。宁波市于
2011 年 2 月 14 日发布了 《宁波
市道路交通事故社会救助基金
管理试行办法》（以下简称 《试
行办法》），从 2011 年 5 月 1 日
起施行。

郑 坚 江 代 表 在 建 议 中 说 ，
《试行办法》 在实施过程中存在

不少问题：一是基金救助功能过
小，救助范围过于狭窄。该基金救
助仅限于抢救费的垫付，未包括
后续医疗救治费垫付、损害赔偿
困难等方面的救助；救助范围仅
限于机动车交通事故，而不包括
非机动车交通事故；二是救助垫
付抢救费的最高限额过低，救助
基金一般垫付受害人自接受抢救
之时起 72 小时内的抢救费用；三
是基金积累量大，但实际救助垫
付支出少，基金使用率很低。据
了解，全国道路交通事故社会救助
基金积累 123亿余元，使用救助基
金仅为22亿元。

为此，郑坚江代表建议修订
《道路交通事故社会救助基金管理
试行办法》。他认为，要把机动
车、非机动车伤亡事故和因交通事
故造成家庭生活困难的受害者，以
及失去破案条件的疑似交通事故等
案件受害者均纳入基金救助范围。
要增加救助额度，取消 72 小时的
抢救时间限制。要明确保险公司、
法院、人民调解委员会、交警部门
等相关机构和单位的追偿责任。要
简化相关手续，使操作简单方便，
确保交通事故受害者及时得到救
助。

全国人大代表郑坚江建议

修订《道路交通事故社会
救助基金管理试行办法》

本报讯（记者沈孙晖 通讯
员陈斌国） 3 月 9 日，慈溪掌起
客商柳先生来到象山丹东街道姚
家山自然村村民葛瑞祥的苗圃，

“抢购”了“甘平”“红美人”等
柑橘苗木 1500 株。葛瑞祥还向
客人详细讲解了各类橘苗的特
性、栽种技术等。“今年育出橘
苗 6 万株，已经卖了三分之一
了。”老葛兴奋地说。

姚家山是象山规模最大的柑
橘苗木专业村，所育的橘苗以茎
粗叶绿、株势茁壮而闻名。全村
现有柑橘育苗户 30 余户，今年
可出圃橘苗 110 多万株，其中

“红美人”苗木 65万株，占六成以
上。惊蛰过，植树忙，各地新老客
户慕名前来采购，村内地头一派挖
苗、运苗的热闹景象。

“橘苗产销有风险，俏是宝、
贱是草。”据村干部介绍，1995
年 、 2003 年 ， 该 村 橘 苗 销 路 受
滞，养在苗圃无人问津，每株仅卖
两三角钱。近几年在政府部门指导
下，姚家山调整育苗结构，示范引
种适销对路的特优品种，注重苗种
多样化、优质化。目前，全村早中
熟有大丰、日南、由良、宫川等品
种，迟晚熟有甘平、晴姬、象山
青、红美人、阿斯米等品种。

调整结构 引种优品

姚家山橘苗俏销省内外

客商向葛瑞祥 （左三） 收购柑橘苗。 （陈斌国 沈孙晖 摄）


